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赴國內大學交換(含台聯大全時選讀)-交流心得分享 

姓名：楊凱湉 

清華系所：科技管理學院學士班 

交流學校：台北藝術大學 

交流系所：電影創作學系 

交流學期：一學年 

心得分享(可針對如何準備申請資料、學校環境、課程等描述，如有照片請先

壓縮)： 

 
申請資料 

由於本身對電影有興趣，兩年間有在不同影展工讀、實習，加上大一的服務

學習，很幸運的參與了夜貓子電影院，訪問到很多電影界的前輩，以及在清

大任教電影的老師。將經歷整理、申請後，也很幸運的進到電影系交換。 

 
學校環境 

不知道是關渡本來就不太常下雨，還是今年的天氣狀況比較特殊？很多時候

台北市區下著大雨，但回到關渡後地板就是乾的。學校的地形狹長，如果有

摩托車會比較方便，因為可以騎進校區！學校的夜景很美，晚上很適合散

步、放空。 

 
宿舍很乾淨，沒意外都會住在女一宿。男生可能是住在綜合宿舍（不清楚）。

設備都蠻齊全的，冰箱跟清大一樣，要登記。但不用插卡，電費在額度內就

不會扣保證金。不過沒有電風扇，個人是覺得通風上很麻煩，不開冷氣就會

很悶，看要不要自己帶。 

 
電影系系館離主要教學大樓有點遠，在門口一進來的山坡上，畢展、關渡電

影節、製作課、專題課、電影美術都會在這邊！其他劇本課、攝影課、剪

輯、特效等會在戲舞大樓。 

 
課程  

電影系主要分成表演組和創作組，表演課基本上不能修，但聽其他同學說可

以修武術課，有興趣的人可以去問看看。創作組分成剪輯、錄音、美術、攝

影，每一個專業都有開設課程。交換生要印單子手動加簽，然後研發處的書

惠姐人很好，有問題都可以問。 

 
電影剪輯 

上學期是修林浩溥老師的課。老師不會花太多時間教學 PR，只會給電影剪輯

幾個實用的快捷鍵，對於 PR 的熟悉度，是熟能生巧、個人造化。老師會花

時間介紹剪接的法則，以及實務面的對同步、電影大檔轉小檔等。 

 
電影攝影（旁聽） 

是由錢翔老師所開設的。老師大概有魔力，沒用麥克風、講話很小聲，但還

是會很認真聽他說話，跟著他的節奏思考電影畫面、光線等。時間允許，建
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議去聽！ 

 
電影產業專題 

電影系大四的課程，由姚經玉老師所開設。老師是海鵬影業的老闆，可以了

解到電影買家的思維，以及觀賞電影的品味。老師會分享很多他在柏林影展

怎麼買電影等⋯ ⋯有趣的知識。整堂課最後需要產出一個電影行銷的企劃。不

過下學年好像要換老師了，如果想要了解電影行銷、發行的人可以修這堂

課。 

 
電影錄音Ｉ（旁聽） 

郭禮杞老師開的課，只有旁聽上學期的幾堂課，基本上就是在教你怎麼用錄

音介面、怎麼舉 Boom，老師是很有經驗的人。對現場錄音有興趣可以去

修。 

  
電影製作Ｉ、ＩＩ 

這一學年都和電影系大二的同學一起修課，透過密集的合作與溝通，跟大家

的感情會變好。一開始遇到最大的困難是對於拍片的工作模式還不太了解，

但很幸運遇到熱心的朋友，能夠從他們身上學到很多東西。 

 
上學期拍了五支短片，下學期則專注在拍好一場戲。如果對於哪個工作不熟

悉，都可以積極詢問！技術面如果不熟的人，可以從製片或副導開始做？ 

 
電影系在 facebook有一個群組「TNUA-Filmaking北藝大電影系 希望我們能順

利畢業（在籍生）」系辦會在期初開設基礎錄音、基礎攝影、基礎燈光。有修

製作課的人都建議去修！因為借器材或在拍片的時候，對器材有基本了解讓

組內工作更順利。其實積極參與就能學到很多！ 

 
想要更多拍片經驗的話，可以和同學說！因為大三學制、大四畢製或是碩班

常常會需要人手，通常是做製片助理～申請道路權、準備採買、訂餐，可以

透過這樣的機會在旁邊看劇組怎麼運作！偶爾會有其他助理的缺，反正有講

有機會。 

 
影展策展與執行Ｉ 

為了舉辦關渡電影節而開設的一堂課。關渡電影節會在上學期的 10月舉行， 

下學期開設就是為了下一年度做準備。這堂影展課是由前金馬策展人 陳俊蓉

（Zoe）老師所開設的。下學期的課程會專注在影展舉辦方，上學期則是專注

於創作者方。 

 
Zoe老師會將國際影展的知識分享給大家，下學期的作業是觀察坎城、金馬

奇幻、金穗、北影等影展。如果對影展有興趣的人，可以在這堂課挖到滿滿

的乾貨，也可以私下詢問老師問題！老師都會很樂於回答！ 

 
電影預算與時程 

大二的製片課，就先不說是誰上的，怕得罪人。個人是覺得老師是個有經驗

但不太會教的人⋯ ⋯。可以旁聽就好，要不要加簽看緣分。 
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心得感想 

電影系的老師很多都是在業界的人，很推薦想要走進電影產業的人修各種

課！無論是影展（如：關渡電影節），或是製作課、劇本課⋯ ⋯，有興趣就去

修⋯ ⋯這就是交換的意義。學分限制一學期 6 學分，北藝的課應該都會算在通

識學分（還沒搞清楚）但清大是採有及格就 OK 的方式，所以不用有太大的

壓力，認真修、認真玩不至於被當⋯ ⋯。 

 
系上的同學都很友善⋯ ⋯，交到了幾個很溫暖的朋友，會一起做飯吃，很開

心。總之是個很棒的體驗。Have fun! 既然是來交換，就抱持著一個來玩的心

情吧！（當然也要好好吸收） 

 
製作課照片花絮如下，祝接下來要去北藝的人快樂順利！ 

有問題的話，我的 email 是 rachelyanggss@gmail.com  

 

       
 

      

※填寫者同意將本心得放置推廣中心網頁供參 

※表格如不敷使用，請自行增加 


